

Exploit Dix handicapés sur le Kilimandjaro

Quatre femmes et six hommes, tous atteints d'un handicap, ont tenté l'ascension du sommet africain. Yolaine raconte...

En suivant l'exploit de ces dix personnes, on est bluffé par leur dépassement de soi, on est épaté par la formidable leçon de vie qu'elles nous donnent. Respect ! Ce raid-aventure, encadré par quatre guides et deux médecins, a eu lieu en Tanzanie pendant vingt-cinq jours. L'objectif était l'ascen-

sion du Kilimandjaro, culminant à 5895 mètres. Parmi les dix aventuriers, Yolaine, 35 ans, originaire d'Aix-en-Provence. À la suite d'un grave accident de moto il y a quatre ans, elle s'est retrouvée paraplégique pendant trois mois et a, en plus, été victime d'une infection nosocomiale. Après quinze

mois d'hôpital, elle réapprend tout. « Marcher n'est pas redevenu une activité réflexe, explique-t-elle, mais grâce à cette aventure, j'ai réussi à marcher dix heures d'affilée. J'avais l'impression que quelqu'un d'autre était dans mon corps et que j'étais dans un délire mystique et lugubre ! J'ai réalisé un rêve d'adolescente et, surtout, on a eu l'audace de le faire tous ensemble. Au départ, je pensais que j'étais la moins handicapée du groupe et, en fait,

avec Guillain, on était les deux plus touchés. C'était juste l'enfer. » À l'issue de la projection, Yolaine a commenté le documentaire : « Dans un premier temps, j'ai eu une frustration énorme, on ne montre pas assez nos chutes, nos chants et nos blagues. On a vécu une telle expérience qu'elle ne peut se résumer à deux heures. Le côté *Koh-Lanta* est un peu gênant. Mais cette forme de narration permet de toucher le plus grand nombre. Je l'ac-

cepte, c'est pour la bonne cause ! J'ai une pensée pour Salima, non voyante, qui a quitté prématurément l'aventure. Avec d'autres, on lui a tendu la main mais, dès les premiers jours, elle était incapable de vivre la chose positivement. » ■

Sylvie Breton

TF1 est en train de mettre en place un système d'audio-description pour les non-voyants. À partir de fin février, il sera effectif pour les films et les fictions.



Yofaine et ses
compagnons
sont allés au
bout de leurs
forces pour
atteindre leur
objectif.

VEN
20 h 50
Doc.

TF1
Kilimandjaro,
au-delà des limites

CHEVALIN/TF1